

今年の漢字

KOTOSHI no KANJI

応募コメント

※応募者の記述をそのままご紹介します。

1位「新」を選んだ理由

猛威を振るった「新」型インフルエンザ、景気回復に期待できるか鳩山「新」政権、民主党の「新」人議員たちの活躍はいかに。「新」間に「新」の文字が賑わった1年でした。

(北海道／51歳／男性)

新政権、新型インフルエンザなど新しいものに対する希望や不安のあった年でした。来年こそ新しい変化が起き、いい年になりますように。

(香川県／48歳／男性)

新型インフルエンザの「新」と、オバマ大統領のプラハでの演説を聞いて、世界が平和に向けて、「新」たな一歩を踏み出したと思ったので。

(京都府／23歳／女性)

新型インフルエンザの大流行、民主党鳩山新政権の誕生、事業仕分けなどの新しい試みが話題になったので。

(静岡県／38歳／男性)

今年は政治の転換点となる政権交代が起こった。自民党政権から民主党政権へ、「新」政権の誕生が日本に大きな変化をもたらした。また、「新」型インフルエンザの流行も人々を悩ませ、厚生労働省も対応に追われた。加えて、オバマ新政権の演説で「新」しい責任の時代という言葉があった。「新」しいことがたくさんあった2009年であった。

(愛知県／21歳／男性)

鳩山新内閣。新型インフルエンザ。亀田新チャンピオン。

(千葉県／35歳／男性)

政治のリーダーが新しくなったし、新型インフルエンザも流行ったからです。来年は、病気に負けないで、政治も新鮮さを失わないでもっと元気な日本になればいいなと思ったからです。

(東京都／9歳／女性)

自民党から民主党への政権交代、新政権誕生!オバマ大統領の核廃絶へ向けて、ノーベル平和賞受賞による新しい未来への期待!

(大阪府／44歳／男性)

何と言っても「新」型インフルエンザが猛威を振るった1年。そして政権交代による「新」政権の誕生。また「新」たに始まった裁判員制度など、まさに1年中「新」づくめだった。

(福島県／64歳／女性)

「新」型インフルエンザの流行。鳩山「新」政権の発足。20世紀型の古い社会システムが崩壊し、21世紀の精神重視・低エネルギー自然共生型の「新」しい時代の始まりの年。

(兵庫県／24歳／男性)

1.新型インフルエンザが大流行した。2.衆議院総選挙で民主党が圧勝し、新政権が誕生した。3.裁判員

制度という新制度が開始された。4.オバマ米新大統領が就任した。5.イチローが9年連続200安打という大リーグ新記録を達成した。

(埼玉県／16歳／男性)

政権交代し、新しい政治に変わった大きな一年だったからです。また、新星のごとく現れた石川遼さんの活躍や新人議員がたくさん当選したこともあり「新」を選びました。

(和歌山県／27歳／女性)

アメリカでは初の黒人大統領が誕生し、日本では初めて民主党政権になって、自動車産業なども従来と違った形で産業が発達し始め、アジア経済の発達により世界経済が新たな局面を迎え、世界全体が新しい時代の幕開けとなっているから。

(京都府／33歳／男性)

春からの「新型インフルエンザ」によって、大騒ぎした1年でした。また政界も自民党政権から民主党政権に変わって、新しい時代を迎えました。

(群馬県／66歳／男性)

鳩山「新」政権発足。ウサイン・ボルトが陸上で「新」記録連発。「新」型インフルエンザが世界で猛威を振るう。芸能界などで相次ぐ麻薬汚染の「新」事実があらわになる。

(石川県／15歳／女性)

政権交代による鳩山新政権の船出、アメリカでもオバマ新政権がスタート。全国的に「新」型インフルエンザが大流行するとともに、世界陸上ではウサイン・ボルトが世界新記録を連発。世界水泳でも高速水着で新記録連発。

(大阪府／35歳／男性)

新型インフルエンザの「新」、新政権の「新」。この大きな危機と転機によって、日本が新たな一歩を、勇気ある一歩を踏み出してほしい。

(兵庫県／19歳／女性)

政治では日本もアメリカもそれぞれ鳩山氏、オバマ氏の新政権がスタートし、スポーツでは8月の世界陸上男子100mでウサイン・ボルト選手が世界新記録をたたき出しました。そして今も続いている新型インフルエンザの流行。今年は「新」が記憶に残る一年でした。

(三重県／27歳／男性)

新型インフルエンザ、イチローの生涯安打新記録、鳩山新政権、新裁判員制度、新空港(静岡)、新球場(広島)など、社会、政治、スポーツ等新しい話題が多かった。

(千葉県／34歳／男性)

リーマンブラザーズの劇的な倒産から世界的には100年に一度の経済社会情勢に大きな革新の取り組みがなされております。国内においては、民主党を中心とした3党連立政権により明治維新から100年の平成維新だと主張しております。よって「維新」の尾文字の「新」を投稿いたします。

(大阪府／77歳／男性)

政治の面で、自民党から民主党へ政権交代し、新しい日本の政治が始まったから。また新型インフルエンザが世界的に大流行し、多くの人々が感染、死亡したため。また、エコポイント制度が新しく導入され、環境面での配慮が一段と注目されたから。

(東京都／24歳／女性)

政権交代によって新しい内閣がスタートした。新型インフルエンザの流行により、予防策で外出後の手洗いなどを行っている。世の中が変わろうとする節目の年であるように思う。温暖化やエコ意識も深まった年である。

(三重県／69歳／男性)

政権交代で、鳩山総理になったり、色々なものが新しくなったり、新記録などができたから。

(栃木県／13歳／女性)

不景気の中、新政権の民主党に期待が高まる一方、新型インフルエンザは日本でパンデミック状態となるほど世界でも混乱をきたした。

(広島県／46歳／女性)

新政権、新型インフルエンザ、新制度(高速道路休日1000円とか)、新型車発売(三菱の一般向け電気自動車とかハイブリッド車)など、新しい物、新しいことが取りざたされる一年だったと思います。

(滋賀県／23歳／男性)

2位「薬」を選んだ理由

芸能界、大学をはじめとする「薬物汚染」の問題や、新型インフルエンザのワクチン問題、製薬業界の規制緩和など「薬」の問題が注目された年。

芸能人のドラッグ使用事件。新型インフルエンザのワクチン。今年は多くの人々が薬に踊らされたから。

(富山県／17歳／女性)

元外務大臣の泥酔会見はかせ「薬」のためか。4月に「薬」事法改正。新型インフルエンザ流行でタミフル(薬)に注目。新型インフルエンザワクチン(薬)不足。芸能人が禁止「薬」物で逮捕続出。衆議院選挙で「薬」害被害者が当選。不況は疫病神ならぬ「薬」病神。求めるものは景気浮上への起爆剤(薬)。

(神奈川県／25歳／男性)

大麻、覚醒剤などの麻薬、睡眠薬にからんだ事件 医薬品のコンビニ販売開始と、ネット規制(薬事法の改正)など、「薬」に絡んだ世相だった。

(大阪府／61歳／男性)

芸能人の麻薬や覚せい剤で騒いだ一年、インフルエンザのワクチン接種などで騒いだ一年、「薬」は恐ろしいものもあれば、人間にとって大切なものでもあると痛感した一年でした。

(長野県／43歳／女性)

薬事法改正、新型インフルエンザ、有名人の薬物使用。ドラッグストア勤務の私としては、色々大変な1年でした。

(高知県／28歳／女性)

3位「政」を選んだ理由

衆議院総選挙で政権が交代し、国民が政治に関心を寄せた年。

今年は政治が大いに注目された年でした。長く続いた自民党政権も民主党に交代しました。予算編成では従来の官僚主導から政治主導へと変わりつつあります。不況の世の中皆の努力で良い方向へ向けていきたいものです。

(山形県／65歳／男性)

今年は自民から民主へと政治が政権交代し、アメリカでもオバマ大統領が誕生して政治ががらっと代わった年なので。

(兵庫県／32歳／女性)

今年は民主党に政権交代したから。戦後64年ずっと官僚主導の政治が続き、政権交代により国民の意思が政治に反映した歴史に残る出来事だと思う。

(石川県／67歳／男性)

政権交代、条約、沖縄米軍基地問題と、今年は国民の関心が去年よりも政治に向けられていたようにおもう。

(北海道／21歳／男性)

今年は『政権交代』や『オバマ大統領人気』や『千円高速』等、『政(まつりごと)』が注目された年だったと思います。

(熊本県／39歳／女性)

4位「病」を選んだ理由

世界中で蔓延し、死者まで出した新型インフルエンザによる混乱が年間を通じて続いた年。

今年は新型インフルエンザが流行したり、著名人が病気に打ち勝てず亡くなってしまったり、また何名かの著名人が薬に手を出し逮捕されたりした。現代社会に疲れ薬に手を出してしまった著名人もある意味では病気ではないだろうか。一年間通して多くの人が「病」と向き合い、「病」と戦った2009年であったと思う。

(千葉県／22歳／女性)

新型インフルエンザや季節性インフルエンザに振り回された一年だったと思います。

(新潟県／41歳／女性)

爆発的な「新型インフルの蔓延」しかり、政治の世界でも新総理の「献金疑惑」など、病める世界がいたるところにあらわれてきたので・・・。

(静岡県／54歳／男性)

新型インフルエンザで、大騒ぎになったから。

(沖縄県／10歳／男性)

新型インフルエンザの為に息子の学校が学級閉鎖や学年閉鎖そして学校閉鎖になったので近所の学校も大変です。

(神奈川県／41歳／女性)

5位「改」を選んだ理由

政権が交代し、新たな改革に期待が高まった年。経済へは改善を求める声も。

古いもの、旧来のものが新しいものと入れ替わる この漢字の意味することを想って期待を込めて選びました。

(静岡県／50歳／男性)

政権交代でいろいろな事業など見直しされ改善されようとしているため(改)を選びました。

(徳島県／31歳／女性)

今年は自民党から民主党へ変わり今後の日本・・・世界を改革をしなければいけないと思わせた年で印象深く感じ「改」にしました。改めるという事で税金の使い方などがオープンになり、我が家の家計も節約という面でスマートに改善していかなければと毎日思案中です。何とか人に優しい国、世界になってほしいと願います。

(兵庫県／39歳／女性)

政治・経済・教育などの「改正・改革・改変」による世直しを、期待する。国民の為に、改めることの

意義を、常に真摯に追求する勇気ある行動力の実践を見守りたい。

(北海道／75歳／男性)

首相やマニフェストなど、色々な面で改革や変化があったから。来年はいい意味での「改」を期待したい。

(福井県／13歳／女性)

政権交代による政治改革 麻薬取締り逮捕などから悔い改めて欲しい 環境問題など世の中が少しずつ改められてきている感あり。

(熊本県／49歳／女性)

6位「変」を選んだ理由

日米の政治に大きな変化があった年。

オバマ大統領のチェンジ!が世界中に波及し、日本でも与党のチェンジを筆頭にいたるところで旧体制の終焉と新しい体制の始まり、様々な変革を感じられた一年であったため。

(東京都／36歳／女性)

今年1年間で、政権交代、今までの常識では考えられないような事件や事故が起きて、社会全体が大きくなうねりを持って、変わってきているから。

(山形県／43歳／男性)

平成21年は、アメリカではバラク・オバマ大統領が「Change」(変革)を掲げ、日本では永年の自民党政権から民主党に政権が交代した変化が生じた年であったので。

(佐賀県／55歳／男性)

日本では政権交代が起こり、アメリカではオバマ大統領が就任して1年で大きな変化が多かったから。

(鹿児島県／15歳／男性)

総理大臣が変わったり、整形で顔を変えて逃亡していた容疑者が捕まった年だったので。

(山口県／49歳／女性)

7位「民」を選んだ理由

多くの国民が民主政治を求め、民意が政治の変革をもたらした年。

民主党の圧勝、国民主権の考えが国民に期待をもたらした。来年も民(たみ)中心の政治に期待する。

(宮崎県／47歳／女性)

自民党に代わり、民主党が政権を得るというまさに「民意」が国を変えた年になったと思うので。

(山形県／37歳／男性)

2009年は国民の多くが望んだ、政権交代が起こった。結果 民主党が政権を担うことに成った。国民の民意が変革をもたらした。国民の期待感が高まった年と考えることを理由にしたい。

(広島県／72歳／男性)

自民党から民主党に政権が替わったことと、民主党が国民の方を向いた政治をすることを祈っての「民」です。

(宮城県／38歳／女性)

今年は、国民が国民のために政党を民主党に選びました。また、民主党も国民のためのマニフェストを

掲げていました。国民年金など「民」に関係することが多かったと思うのでこの漢字を選びました。
(青森県／23歳／女性)

8位「鳩」を選んだ理由

鳩山政権への期待と、オバマ大統領ノーベル平和賞受賞による平和への希望を抱いた年。

鳩山内閣発足。オバマ大統領の就任。アメリカの大統領オバマ氏は平和を強調されている。平和を表すハトと日本の鳩山総理大臣の「鳩」をかけて、選びました。
(福井県／32歳／男性)

友愛政治を掲げる鳩山政権の誕生、オバマ大統領の核廃絶に向けた演説など、将来の平和な世界を予感させてくれる1年でした。
(埼玉県／61歳／男性)

鳩山政権の誕生、今年はこれに尽きるでしょう。政権交代による過去の柵からの脱却、変化を国民は期待しています。オバマ大統領のノーベル平和賞受賞、核兵器のない、争いのない、平和の象徴鳩が飛び交う世界に向け、また環境に配慮した世界に向け、新大統領、新首相に期待します。
(三重県／48歳／男性)

鳩山政権に変わった事。又、鳩山さんが掲げる友愛の象徴は鳩である。又、オバマさんのプラハ演説は平和を訴える内容。世の中が「鳩」のように穏やかになるといいですね。
(千葉県／40歳／女性)

政権交代で鳩山内閣が誕生したことがトップニュースだったと思います。また、オバマ大統領の核兵器廃絶の演説が話題となり、平和の象徴、「鳩」が今年の漢字にふさわしいと思います。
(兵庫県／45歳／女性)

9位「代」を選んだ理由

政権が交代し、新しい時代の始まりと世代交代を感じた年。

何と言っても、麻生自民党政権が総選挙で大敗し、鳩山民主党政権と交代したこと。新政権はすでに成立している補正予算の一部凍結を打ち出したりして国民に期待と不安を抱かせている。日本航空の経営問題や米軍基地の移転問題など課題は多い。「交代」がよい方向への「変化」となるよう願っている。
(岐阜県／58歳／男性)

政権交代の他、芸能界の大物が次々と亡くなり一つの時代が終わり、新しい時代に「代」変わった年だったから。
(京都府／38歳／男性)

自民党から民主党へ。アメリカもオバマ首相がチェンジを唱え、酒井のりこさんも麻薬から足を洗い、新しい生活を始め、たくさんの交代があったと思います。
(茨城県／25歳／男性)

まず今年の代表的、歴史的な出来事として「政権交代」自民党から民主党へいれかわりました。また、裁判員制度では国民の「代表」として一般人の参加が始まりました。またゴルフの賞金王、賞金女王は若い選手の活躍が目覚ましく「世代交代」を感じさせてくれました。芸能界の薬物汚染という事件もありましたが「代償」は大きい物だったことでしょうか。今年は「代」がキーワードになる出来事が多かったように感じます。
(青森県／45歳／女性)

長年続いた政権の交代の代、そして世界的環境問題の代替燃料開発の「代」。
(東京都／61歳／女性)

10位「交」を選んだ理由

政権交代が大きな変化をもたらした年。陸の交通、空の交通にも変化が。

草食系男子やスカート男子、肉食系女子やアウトドア女子などと男と女が交差 交換 交代したようだから。政権交代から。
(神奈川県／13歳／男性)

政権交代、陸の交通高速道路の値下げ、空の交通JALの危機。
(京都府／66歳／男性)

政権交代・また、今まで対立していた政権や国などの交わりも盛んになって欲しいと言う願いも込めて。
(奈良県／22歳／女性)

政権交代・芸能人の交際。
(東京都／15歳／男性)

今年も厳しい一年であった。国民は、長く続いた自民党政権から民主党政権への政権交代を選択した。潤いのある国民生活が出来るよう期待したい。
(滋賀県／72歳／男性)